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１ 

 

令 和 2 年 1 1 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  令和 2年 11月 25日（水) 午後 1時 57分～午後 2時 46分 

 

２ 場  所  市役所 3階 第 3委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 杣 川 好 隆 

教育委員 濱 村 悦 子 

        教育委員 山 本 浅 子 

        教 育 長 藤 田 清 人 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 吉 田 典 昭  学 校 教 育 課 長 島  博 則 

生 涯 学 習 課 長 濱 﨑 正 己  学校教育課課長補佐 入 江 友 彦 

総 務 課 総 務 班 係 長 坂 口 き く み  総 務 課 施 設 係 長 橋 口 権 一 

学 校 教 育 班 係 長 森 下 隆 司  学 校 教 育 班 係 長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾  生涯学習推進班係長 野間田祐一郎 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋  富 江 分 室 長 北 川  保 

玉 之 浦 分 室 長 近 藤 健 二  三 井 楽 分 室 長 貞 方 秀 吉 

岐 宿 分 室 長 石 田 忠 義  奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊 

                      （合計／書記含め 17名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 班 係 長  谷 川 克 博  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後 1時 57分） 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、吉田総務課長が 10月定

例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承

認された。 

 

○ 教育長報告 

  ・11月 2日、11月定例校長会を開催しております。五島市の教育を担う教

職員の育成をテーマに若手職員の育成、ミドルリーダーの育成、管理職

候補者の育成の 3つの柱について研修を深めております。 

・11月 5日、B&G全国教育長会議に出席いたしました。ポストコロナ期の教

育でオンライン教育の先進地事例の発表や文部科学省の GIGAスクール構

想の今後の方針について説明を受けてまいりました。 

・同日、長崎では県中総体駅伝競走大会が諫早で行われております。五島  

市を代表して前回ご案内のとおり、男女ともに福江中学校、そして翁頭中

学校が出場し福江中学校の女子が昨年の男子に続き優勝するという快挙

を成し遂げております。結果は男子の部が福江中学校 5位、翁頭中学校が

23位、女子の部が福江中学校の優勝、翁頭中学校が 11位でした。出場校

32校中の順位ですので、どのチームも本当によく頑張ってくれたと思い

ます。今年は全国大会が中止になりましたが、優勝した福江中学校女子は

熊本で開催されます九州大会に出場いたします。さらなる活躍を期待した

いと思います。 

・11月 10日、午前中に第 1回長崎県都市教育長協議会が開催され、午後か

ら県市町教育長スクラムミーティングが開催されました。特にスクラムミ

ーティングでは GIGAスクール構想の推進と教職員の働き方改革について

意見交換があり GIGAスクール構想については、その実現に向けた教育長

の想いや解決していくべき課題についての意見交換がなされています。ま

た、教職員の働き方改革については、教頭の職務内容の見直し、女性管理

職の登用も含めて意見交換がなされました。加えて部活動時間の適正管理

についても意見交換がなされております。 

・11月 17日、福江中学校で県教委指定「キャリア教育」研究発表会が開催

されました。大きな学校の底力を感じさせる研究でした。 

・11月 20日、緑丘小学校で算数科研究中間発表が開催され、研究内容はも

とよりリモートによる新たな形の発表会を提案していただきました。 



３ 

 

・11月 24日、長崎県美術館名品展移動美術館 IN五島市の開会セレモニー

が行われ 12月 3日まで移動美術館が開催されております。 

 

以上で報告を終わりますが、何か質問等ございませんか。 

 

坂本委員 

定例校長会でミドルリーダーの育成というお話がありましたが、聞きな

れない言葉でしたので、どういう内容か教えてください。 

 

教 育 長 

いま大量退職時代ということで、新規の採用職員が増えてきております。

ところが、現実的にはちょうど学校を支える中軸になるところの教職員

がかなり不足している状況にあります。従いまして新しく採用された職

員も 10年もすれば中堅どころいわゆるミドルの年代になるということで

学校を支えていく中核になるべき教職員のことをミドルリーダーと考え

ております。 

 

杣川委員 

リモートによる研究発表会が行われたということですが、どのような内

容ですか。 

 

教 育 長 

算数科の研究発表があったのですが、3密を避けるという理由で通常は全

てオープンにしてみんなが集まってやるところを、全体会においては分

科会ごとに別の部屋にいながらパソコンのズームというソフトを使って

映像を一か所に集めてそこで意見のやり取りをしていくという形で進め

ていったということで、これまでのみんなが集まってやる会議から分散

して 3密を防ぎながらいわゆる感染拡大防止を図りながら会議を進めて

いくという方式で行われました。 

 

森下係長 

本来であれば、全体会を行うところをそれぞれの分科会に分散させるこ

とによって密を防ぐことを目的として行われました。実際にオンライン

での会議を見させていただきましたが、質問をした発言者が画面に映し

出されてそれを問いただし、それに対して緑丘小学校の研究主任や授業

者が直接答えるという対話形式の内容であり、とても意欲的な会だった

という印象でした。 

 



４ 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

議案第 46号 令和 2年度教育費歳入歳出補正予算（第 8号）について 

 

教 育 長 

議案第 46 号「令和 2 年度教育費歳入歳出補正予算（第 8 号）について」

を議題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29条の規定に基づ

き、教育に関する補正予算について、市長に対する意見を求めるもので

ございます。 

 

（補正予算の内容について説明） 

 

以上で説明を終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 47号 笠松宏有記念館の指定管理者の指定について 

 

教 育 長 

議案第 47号「笠松宏有記念館の指定管理者の指名について」事務局から

説明をお願いします。 

 



５ 

 

吉田課長 

本案は、笠松宏有記念館の指定管理者の指定を、五島市奈留町船廻 937

番地 1、特定非営利法人 DONDON 奈留理事長大久保憲二にしたいため、地

方教育行政の組織及び運営に関する法律第 29条の規定に基づき、市長に

対する意見を求めるものであります。なお、指定の期間は令和 3年 4月 1

日から令和 8年 3月 31日までの 5年間となっております。以上で説明を

終わりますが、ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 48号 五島市外国語指導助手の任用について 

 

教 育 長 

議案第 48号「五島市外国語指導助手の任用について」事務局から説明を

お願いします。 

 

吉田課長 

外国語指導助手は、市立の小学校及び中学校における外国語教育の充実

及び青年交流による地域レベルでの国際交流を図るため、五島市外国語

指導助手規則の定めにより委嘱することとなっており、名簿のとおり承

認を求めるものでございます。以上で説明を終わりますが、ご審議のほ

どよろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

坂本委員 

3名の方が入って指導助手は何人になりますか。 

 

 



６ 

 

島 課 長 

ALTはこの 3名を加えて合計 7名になります。それに加えて指導的な立場

として教育委員会に配属している指導助手指導員がおり合計 8 名で構成

されています。 

 

坂本委員 

この 3名を新たに任用するのは 3名出たから入れるということですか。 

 

島 課 長 

今年度 1学期までは ALT6名指導員 1名の合計 7名で運用しておりました

が、今年度から小学校の高学年に英語科が導入されましたので、この授

業にも ALT を加えて実施したいということで 2 学期から新たに 1 名追加

しております。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

濱村委員 

任期が 12 月 1 日から 3 月 31 日までの人と 1 月 8 日から 8 月 8 日までの

人がいますが、この任期の違いは何ですか。 

 

森下係長 

この 3名の方については採用の仕方が異なっております。ALTについては

クレアという斡旋団体から来る予定でしたが、これが 2名になりました。

もう 1 名については、補足をするような形で採用することになり、市単

独での採用となります。任期は 3月までです。なお、この方については、

別の斡旋団体である JET プログラムに応募しておりますので、そちらに

採用された場合には他の 2 名と同じように任期が延びるということも想

定しております。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

杣川委員 

ALTの任期については、ほとんどの方が 8月までとなっていますが、子ど

もたちにとっては学年の途中で先生が変わることになるので、その辺の

弊害はありませんか。 

 



７ 

 

島 課 長 

学校の始期が外国と日本では異なり、外国では秋入学になっていますの

でこういったシステムになっております。学校における弊害についてで

すが、1学期末までは ALTに勤務していただき夏休み中に帰国をして 9月

からの配置となりますので、そういった面では慣れるまでに少し時間を

要しますが、どの ALT もそれぞれの国で選ばれてきている方で、日本の

文化や教育に対する理解が大変高いので、ALTが変わって授業がしにくい

という報告は受けておりません。 

 

教 育 長 

授業については、担任が主で ALT はあくまでもアシスタントティーチャ

ーということで預かりますので特に弊害はないと思っております。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

山本委員 

採用にあたっては男女の比率などはありますか。 

 

島 課 長 

詳細は把握していませんが、本人の希望等もありますのでこちらから要

望することはなく、特にそういった比率は設定しておりません。 

 

教 育 長 

他ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

次にその他となっております。委員の皆様から何かございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

 



８ 

 

教 育 長 

次に、各課から報告をお願いします。 

 

吉田課長 

   ・12月定例市議会は、11月 30日から 12月 18日までの 19日間の予定で

開催されます。 

   ・12月定例教育委員会は、12月 25日に開催する予定です。 

    

濱﨑課長 

・各地区の文化祭は、全ての地区で中止としております。 

・青少年音楽セミナーは、毎年吹奏楽の講師を招いて中高生を対象に開

催しておりますが、今年につきましては、コロナの影響を受けまして

中止ということで、リモートの演奏動画の製作を行うことに決定して

おります。 

・五島市児童生徒読書感想文発表会についても中止となっております。 

・航空自衛隊西部航空音楽隊演奏会は自衛隊との共催事業ですが、11 月

29日に福江文化会館ホールで行う予定です。 

・山本二三美術館の五島百景新作披露ですが、3回に分けて内容を入れ替

えて 12月 27日まで開催されます。 

 

島 課 長 

・12 月 4 日、5 日、九州中学校体育大会駅伝競走大会が実施され、福江

中学校の女子チームが参加します。 

・12月 11日、校長会 12月定例会が開催されます。 

・小学校の修学旅行については、予定していた 9 校全部で実施いたしま

した。中学校については、中学 2 年生での実施ということで、全校来

年度へ延期しております。令和 3 年度については、1 学期に新 3 年生、

2学期に新 2年生の修学旅行を実施する予定です。 

 

教 育 長 

次に、各支所から報告をお願いします。 

 

富江分室長 

・12月 20日、第 19回とみえ産業市を開催します。 

 

玉之浦分室長 

・12月 20日、玉之浦産業まつりを開催します。 

・12月 31日、2020最後の夕日鑑賞会を開催します。 



９ 

 

三井楽分室長 

・12月 20日、第 29回三井楽産品まつりを開催します。 

 

岐宿分室長 

・12月 13日、第 38回八朔ロードレース大会を実施します。 

・12月 19日、第 34回岐宿町産業祭を開催します。 

 

教 育 長 

ただ今の報告について、何かございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それではここで一旦休憩し、5分後に再開いたします。（午後 2時 41分） 

（追加議案が人事案件のため、事務局は、吉田課長、島課長、濱﨑課長、谷川

克係長のみ出席。その他職員は退席。） 

 

教 育 長 

それでは、再開いたします。（午後 2時 43分） 

 

 

議案第 49号 教育委員会事務局職員の任免について 

 

教 育 長 

議案第 49号「教育委員会事務局職員の任免について」について、事務局

から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 18条第 7項の規定

に基づき、承認を求めるものであります。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑等ございませんか。 

 

全 員 

ありません。 

 



１０ 

 

教 育 長 

それでは、この件は承認することにします。（配付資料は回収） 

以上で本日の審議は全て終了しました。これをもちまして本日の教育委

員会を閉会いたします。（午後 2時 46分） 


